

# **RAPPORT D'ACTIVITE 2008**

L'année 2008 aura vu l'achèvement et l'inauguration de l'école de Mugirampeke et le démarrage de deux projets dans une autre province du Burundi. Entre janvier et octobre, nos membres ont effectué quatre voyages au Burundi pour le compte d'EduSaT. Comme de coutume, ces voyages ont été payés par les participants, sans compensation aucune de la part d'EduSaT.

Le site Internet à l'adresse <u>www.edusat.org</u>, contenant tous les documents clés et les informations relatives à nos projets, a été régulièrement mis à jour.

### 1 Janvier 2008

Un membre d'EduSaT a passé trois semaines au Burundi pour les besoins et activités suivants liés au projet de Mugirampeke :

- remise de la quatrième et dernière tranche de l'école primaire de Mugirampeke aux mains de l'intendant du BADEC, qui en a assuré le contrôle financier;
- contacts avec l'administration communale, visites du chantier, présence lors de la paie des ouvriers;
- recherche de devis pour la construction des citernes:
- recherche de partenaires pour l'étude détaillée de l'adduction d'eau;
- contacts avec le Bureau suisse de coopération à Bujumbura.

#### 2 Avril 2008

Notre assemblée générale s'est tenue à Vernier le 20 avril.

### 3 Mai 2008

Le directeur du Lycée de Gatara fait part à une de nos membres des difficultés de financement qui empêchent l'achèvement du dortoir des filles. Selon le devis reçu, les fonds manquaient pour

- l'achat de lits et matelas,
- l'achèvement de l'installation électrique,
- la collecte des eaux de pluie dans une citerne et le raccordement de la citerne au réseau de distribution d'eau,
- l'édification d'une clôture.

A noter que le dortoir des filles avait été financé par une contribution volontaire des parents d'élèves, ce qui a incité le comité à soutenir la poursuite du projet.

# 4 Juillet 2008

Un membre d'Edusat, en vacances au pays, a consacré une semaine à visiter l'école – terminée, mais pas encore en activité - et à discuter du budget de construction des citernes de l'école de Mugirampeke.

D'autre part, les autorités communales de Gatara ont contacté notre représentant pour lui présenter des projets susceptibles d'être soutenus par notre association.

### 5 Août 2008

Les accords relatifs au dortoir des filles ont été remis pour signature au directeur du Lycée de Gatara par une de nos membres, en vacances au Burundi.

Lors d'une réunion qui s'est tenue à Lausanne, nous avons rencontré notre futur partenaire local chargé du contrôle des finances pour ce projet.

# 6 Septembre 2008

Nous avons soumis les devis des citernes de Mugirampeke et de Gatara à un ingénieur en génie civil, employé à l'Etat du Valais, et confirmé leur validité au niveau technique. Nous avons en outre discuté d'un redimensionnement des citernes de l'école de Mugirampeke, ce qui diminuerait le budget de construction tout en offrant une capacité totale supérieure.

# 7 Octobre 2008

Trois membres d'EduSaT ont passé deux semaines au Burundi. Outre la présence aux festivités de l'inauguration, le 14 octobre, nous avons

- présenté à l'administration communale de Tangara le projet révisé de construction de citernes pour l'école de Mugirampeke. A l'issue des discussions, ce projet a été approuvé par la commune. Les accords signés nous ont été retournés un mois plus tard;
- affecté le solde du budget à l'achat de livres pour les maîtres et écoliers de l'école et obtenu le catalogue de la Régie des productions pédagogiques pour faciliter les commandes;
- inspecté les travaux au Lycée de Gatara (lits pour le dortoir des filles, emplacement des citernes, etc.) et assisté à une représentation des élèves du Lycée donnée en remerciement pour notre aide. Les fonds utilisés pour ce projet proviennent de donateurs privés;
- rencontré l'administration communale de Gatara et discuté de son projet de construction d'un centre de santé sur la colline de Kibaribari. Nous avons visité le terrain prévu ainsi qu'un centre de santé en activité sur une colline voisine. La discussion du budget présenté a permis de le revoir à la baisse.

## 8 Activités en Suisse

### 8.1 Promotions

A leur invitation, présentation au printemps du projet des citernes à la Ville de Genève (direction du département de la cohésion sociale, de la jeunesse et des sports) et à la commune de Meyrin (service des actions sociale et jeunesse).

# 8.2 Mailings aux donateurs

Nous avons édité en janvier et en novembre un bulletin d'information destiné aux donateurs concernant l'avancement de nos projets.

# 8.3 Articles parus dans la presse

Parution en avril dans «Actualités Vernier» d'un article consacré à nos activités.

Parution en mai dans la brochure du DSR intitulée «Rapport dons 2007» d'un article présentant nos activités au Burundi.

### 8.4 Promotions diverses

Nous avons participé à un marché de Noël en entreprise.

2 février 2009 AL/BS/RC